

BUREAUX
ROUBAIX - 61, rue de la République - Tél. 207.22.
TOURCOING - 25, rue de la République - Tél. 497.
LEZ-TOURCOING - 11, rue de la République - Tél. 222.
PARIS - 25, boulevard Poissonnière - Tél. Provenç. 71.54.
MOSCOW - 100, rue de la Station - Tél. 1.64.
ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Baboux
 Alfred Baboux
 Madame Alfred Baboux

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS	
Nord et départements limitrophes :	
3 mois	81 fr.
6 mois	152 fr.
1 an	288 fr.
Autres départements et colonies :	
3 mois	86 fr.
6 mois	160 fr.
1 an	300 fr.
Compte chèques postaux : Lille 67	

LES FORCES ALLEMANDES MARCHENT SUR LÉNINGRADE

La ligne Staline est percée en tous ses points essentiels

VITEBSK est occupé depuis le 11 juillet

et le front s'établit à plus de 200 km à l'est de Minsk

LA PRISE DE KIEV EST IMMINENTE

Partout, les troupes soviétiques battent en retraite



(Service cartographique du JOURNAL DE ROUBAIX)

La ligne Staline

Berlin, 12 juillet. — Des unités de l'infanterie allemande ont pénétré vendredi, dans le secteur nord du front est, dans les terres humides de la ligne Staline.

Depuis samedi 10, des troupes d'assaut allemandes y attaquent avec succès les ouvrages fortifiés situés derrière la région humide.

Ces unités d'infanterie ont parcouru ces seize derniers jours, 867 kilom.

Avec l'appui des pionniers, des obstacles paraissent insurmontables, que les dirigeants soviétiques avaient fait construire pendant les préparatifs de guerre, ont été supprimés.

Les routes se trouvent dans un état lamentable, les ponts vermoulus, les sources détruites et certains empoisonnés.

Avec la plus puissante mise en ligne d'hommes et de matériel, le commandement allemand a vaincu cette région.

Les troupes allemandes ont poursuivi le 11 juillet, sur le secteur nord du front est, les bochevistes battus.

Les troupes soviétiques battant en retraite, qui ont subi les plus lourdes pertes, n'ont réussi nulle part à contenir l'avance allemande.

Les débris des troupes de Bialystok, dispersés dans toutes les directions, ont été décimés les 10 et 11 juillet, après que leurs routes de retraite eurent été coupées par les attaques continuelles de l'aviation.

Le 11 juillet, l'arme aérienne allemande a attaqué, avec un succès marqué, sur le front est de votes de communication et des fortifications de campagne.

En outre, des avions de combat

« Tu nous as prouvé clairement, Anglais, que l'ignorance, la paresse et le vice sont les qualités qui font chez toi d'un homme un législateur, et que les lois sont dévotement appliquées au mieux par ceux qui les interprètent mal, les embrouillent et les affaiblissent. »
 (JONATHAN SWIFT).

QUARTIER GÉNÉRAL DU FÜHRER, 12 JUILLET. — Le haut commandement de l'armée allemande communique ce qui suit :

Grâce à un assaut audacieux, la ligne Staline a été percée en tous les points décisifs du front oriental.

Les troupes germano-roumaines, parties de la Moldavie, sur un front étendu, ont rejeté l'ennemi sur le Dniestr et même au delà.

De leur côté, les armées germano-hungaro-slovaques, qui avancent de Galicie, poursuivent l'ennemi en retraite.

Au nord-est du Dniestr, les forces allemandes se trouvent près de Kiev.

Au nord des marais du Pripet, la zone des fortifications du Dnieper a été forcée. De ce fait, le front offensif allemand se trouve porté à plus de deux cents kilomètres à l'est de Minsk.

Dans de nombreuses unités ennemies se sont manifestés des signes de dissolution et de démoralisation.

Depuis le 11 juillet, la ville de Vitebsk est entre nos mains.

A l'est du lac Peipus, les forces allemandes marchent sur Léningrad.

L'aviation allemande, par la destruction du réseau ferroviaire ennemi, a enlevé à l'adversaire toute possibilité d'une offensive de grande envergure.

Les bases de progression destinées aux opérations des armées allemandes ont été, dès à présent, poussées jusqu'aux abords immédiats de l'ancienne ligne Staline.

ont bombardé vendredi des colonnes battant en retraite et ont infligé les plus lourdes pertes aux troupes en déroute.

De nombreux chars blindés et plusieurs centaines de camions automobiles ont été détruits. Quantité de transports de troupes ont été anéantis.

Le 10 juillet, dans la région de Vitebsk, des contingents bochevistes ont tenté une contre-attaque acharnée contre des forces qui progressaient. Avant que cette attaque ne se fût développée et en quelques heures, cent un chars blindés soviétiques ont été mis hors de combat, des troupes motorisées ayant enfoncé le centre des masses bochevistes et décimé la majeure partie de leurs forces.

Dans le secteur méridional, les forces soviétiques tentent vainement de s'opposer à l'avance des troupes allemandes.

Berlin, 12 juillet. — Par de brillantes marches forcées, des troupes allemandes ont opéré, vendredi, avec succès, contre des forces armées soviétiques dans le secteur méridional du front, est. Malgré les énormes difficultés de terrain qui se doublent de la chute de fortes pluies ces derniers jours, les formations allemandes ont refoulé partout, au cours de combats opiniâtres, les détachements soviétiques et ont poursuivi leur avance.



L'avance d'une colonne motorisée allemande près de Jonava.

188 appareils soviétiques ont été détruits vendredi.

Berlin, 12 juillet. — L'aviation

UN APPEL DU MARÉCHAL à l'occasion du 14 juillet



Le maréchal Pétain (Ph. Archives)

« Je vous redis, Français, ma foi dans l'unité de la nation et dans l'avenir de la patrie »

VICHY, 12 JUILLET. — Le maréchal Pétain a adressé samedi matin la proclamation suivante au peuple français :

Français, la journée du 14 juillet, dont la nation et l'armée ont fait jadis leur fête, restera, cette année, un jour férié. Je l'ai décidé pour la zone non occupée. Je l'ai demandé aux autorités allemandes pour la zone occupée.

En pensant à nos morts, à nos prisonniers, à nos ruines, à nos espoirs, vous saurez faire de cette fête une journée de recueillement et de méditation.

Votre repos ne sera troublé ni par les agitations de la rue, ni par les spectacles. Je vous redis, Français, ma foi dans l'unité de la nation et dans l'avenir de la patrie.

Ce que fut la terreur rouge en Lettonie

Des milliers de personnes ont disparu mystérieusement

Boston, 12 juillet. — Dans un des derniers numéros de « Christian Science Monitor », paru avant la lutte contre le bochevisme, une personnalité lettone bien connue, qui avait réussi à se sauver, décrit comme suit la situation en Lettonie sous la domination bocheviste.

Immédiatement après l'arrivée des bochevistes en Lettonie, des milliers de personnes qui occupaient les fonctions publiques disparurent mystérieusement et jamais on n'a reçu d'elles le moindre signe de vie.

(Lire la suite page 2.)

Plus d'un demi-million de prisonniers français ont été, jusqu'à présent libérés par l'Allemagne.

Paris, 12 juillet. — La presse parisienne du matin annonce que l'Allemagne a relâché jusqu'à présent 514.671 prisonniers français.

Les journaux soulignent que ce geste magnanime du Führer témoigne de sa bonne volonté à l'égard de la France et qu'en agissant ainsi le Reich fournit des preuves tangibles de la politique de collaboration.

Jamais dans l'histoire, un état vainqueur n'a libéré des prisonniers avant la signature de la paix. L'Allemagne ne connaît pas de haine : elle cherche la collaboration.

C'est cet état d'esprit, constate la presse, qui explique le geste du Reich.

soviétique a perdu, au cours de la journée du 11 juillet, 188 appareils, dont 163 abattus dans des combats aériens ou par la D.C.A., et le reste détruit au sol.

En une demi-heure, une batterie allemande détruit vingt et un chars.

Berlin, 12 juillet. — Au cours des combats qui se sont déroulés le 11 juillet dans le secteur de Vitebsk, d'importantes unités soviétiques avaient été encerclées. Malgré l'intervention de puissants chars d'assaut, elles n'ont pas réussi à se dégager.

Au cours de ces combats, une seule batterie anti-chars allemande a réussi en moins d'une demi-heure à détruire vingt et un chars parmi lesquels huit de 52 tonnes.



La route d'un village soviétique est remise en état après le combat.

(Lire la suite page 2.)

LES HOSTILITÉS sont suspendues en Syrie

Le général DENIZ rencontre le général WILSON

L'Angleterre avait, au préalable, abandonné les conditions inadmissibles qu'elle avait mises à la cessation des hostilités

LES DISSIDENTS NE PARTICIPERONT PAS AUX NÉGOCIATIONS

VICHY, 12 JUILLET. — Le communiqué officiel suivant a été publié samedi soir :

A minuit, les hostilités sur tout le front du Levant ont été arrêtées. Les plénipotentiaires français se sont rendus le 12 juillet, à 8 h. 30 du matin, vers les avant-postes anglais.

Le ministère de la guerre fait savoir que le général Deniz a rencontré, à Saint-Jean-d'Acre, le général Wilson, commandant en chef de l'armée britannique.

Une délégation française partira dimanche de Beyrouth pour négocier les conditions de cessation des hostilités avec le haut commandement britannique. Ce dernier s'est déclaré d'accord pour qu'aucun chef gaulliste n'assistât aux délibérations.

Le refus de la France que le Gouvernement britannique désire voir communiquer au général Deniz, en réponse à la démarche effectuée par lui le 8 juillet, auprès du conseil général des Etats-Unis à Beyrouth.

a) Le Gouvernement français a pris connaissance des conditions. (Lire la suite page 2.)

Un sous-marin et un cargo britanniques sont coulés par la Luftwaffe

QUARTIER GÉNÉRAL DU FÜHRER, 12 JUILLET. — Le haut commandement de l'armée communique :

Les opérations des troupes alliées sur le front de l'Est se déroulent méthodiquement.

An cours d'incursions offensives contre la Grande-Bretagne, la Luftwaffe a coulé un sous-marin au sud-ouest de Plymouth et un cargo de 2.000 tonnes à l'ouest de Portreath.

Dans la zone méditerranéenne, des avions de combat allemands ont attaqué efficacement des installations militaires de Tobrouk.

Au cours de la nuit de vendredi à samedi, la base britannique de Port-Saïd sur le canal de Suez a été bombardée.

Au cours d'engagements aériens au-dessus de la côte de la Manche, l'ennemi a perdu douze avions de chasse du type « Spitfire ».

Des avions de combat britanniques volant isolément, ont jeté, dans la nuit de vendredi à samedi, un petit nombre de bombes sur la zone côtière du Nord-Ouest de l'Allemagne. Les dégâts sont insignifiants.

L'aviation allemande a bombardé Port-Saïd et endommagé plusieurs navires

QUATRE APPAREILS BRITANNIQUES ONT ÉTÉ ABATTUS HIER DANS LES RÉGIONS OCCUPÉES DU LITTORAL DE LA MANCHE

Berlin, 12 juillet. — Au cours de la journée du 12 juillet, des avions ont tenté de survoler les régions occupées et de lancer des bombes.

Un appareil « Hampden-Herford » et trois avions « Spitfire » ont été abattus. Il n'y a pas eu de dégâts. Quelques civils et un enfant ont été blessés.

En ce qui concerne les attaques effectuées par des avions de combat allemands au cours de la nuit du 11 au 12 juillet, on apprend que des aérodromes anglais et des bat-



(Ph. Archives) M. Ullmanis